

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 176/Miércoles 8 de septiembre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [Amenaza y uso de la fuerza en el Derecho Internacional. El caso Iraq. \(I parte\).](#)

DE LA PRENSA

- [Qué trama el imperio norteamericano y su aliado sionista. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Cuba y Vietnam reafirman relaciones.](#) AFP
- [Recibe Machado Ventura a parlamentarios japoneses.](#) XINHUA
- [Fallece el reverendo Lucius Walker.](#) ANSA
- [Exponen en Nueva York pinturas de Antonio Guerrero.](#) PL
- [Reforzarán en Bolivia campaña solidaria por los Cinco Héroes.](#) PL
- [Piden empresas telefónicas de EE.UU. relajar condiciones para operar en la Isla.](#) NOTIMEX
- [Próxima cosecha de café prescindirá en gran medida de movilizaciones.](#) EFE
- ["Prevén transformar algunas pequeñas empresas en cooperativas".](#) REUTERS
- [Abrirán centro de estudio de nanotecnologías.](#) AP
- [Concluyó reunión de profesionales mexicanas del turismo.](#) NOTIMEX
- [Industriales argentinos acusan a Confederación General del Trabajo de imitar a Cuba.](#) AFP
- [Otros dos excarcelados llegaron a España.](#) EFE
- [Inconforme contrarrevolucionario liberado con política de Zapatero.](#) DPA
- [Repudian presencia de "disidentes" en Uruguay.](#) DPA
- [Documental argentino sobre vida del Che gana premio en Montreal.](#) DPA
- [Uso de imagen del Che en evento automovilístico en la Florida causa malestar en cubanoestadounidenses.](#) AP
- [Ancianos españoles mantienen raíces con su patria.](#) EFE

DEL MUNDO

- [Irán rechaza críticas de OEIA y pide que deje al margen presiones políticas.](#) REU/EFE
- [Rusia y China llaman a Irán a cooperar con OEIA.](#) REU/ANSA
- [Alemania y Japón instan a abolición de armas nucleares.](#) DPA
- [Netanyahu reconoce "obstáculos y dudas" en el proceso de paz.](#) DPA
- [Denuncian que en guerra de Iraq han perdido la vida 230 periodistas.](#) EFE
- [Recomienda estudio inglés que Occidente cambie estrategia en Afganistán.](#) AFP
- [ONU lamenta que el mundo no preste atención a tragedia de Paquistán.](#) EFE
- [Incremento de racismo deteriora imagen de Europa.](#) DPA
- [Presentan convocatoria a paro general en España.](#) ANSA
- [Chile busca cese de huelga de mapuches con reforma ley militar.](#) REUTERS
- [Pese a la recesión, fluye el dinero en campaña electoral norteamericana.](#) AP

AMENAZA Y USO DE LA FUERZA EN EL DERECHO INTERNACIONAL. EL CASO IRAQ. (I PARTE)

Omar Rafael García Lazo
Departamento de Relaciones Internacionales

La guerra, como comúnmente se conoce al uso de la fuerza militar, ha sido el modo más recurrente con el cual los Estados han dirimido, históricamente, sus diferencias, conflictos, controversias.

La existencia de tratados y acuerdos militares entre países con el fin de garantizar la paz dentro de sus fronteras e incluso cerca de ellas confirman que la guerra ha sido siempre un fantasma latente en la historia de las relaciones

internacionales.

Con posterioridad a la Segunda Guerra Mundial y con el surgimiento de la ONU, la tarea de prevenir ese flagelo y garantizar la paz y la seguridad internacionales obligó a establecer un ordenamiento jurídico internacional que instituyó, sobre la base de la experiencia hasta ese momento acumulada en el plano jurídico internacional, una norma general que tiene su expresión más general en la Carta de la ONU, que plantea en su artículo 2 párrafos 3 y 4 que:

3. Los Miembros de la Organización arreglarán sus controversias internacionales por medios pacíficos de tal manera que no se pongan en peligro ni la paz y la seguridad internacionales ni la justicia.

4. Los Miembros de la Organización, en sus relaciones internacionales, se abstendrán de recurrir a la amenaza o al uso de la fuerza contra la integridad territorial o la independencia política de cualquier Estado, o en cualquier otra forma incompatible con los Propósitos de las Naciones Unidas.

Del espíritu de la Carta de la ONU, como norma jurídica fundamental en el derecho internacional, emana la conclusión de que el uso unilateral de la fuerza por parte de un Estado o grupo de Estados al margen de la ONU sería un acto ilícito condenado por el Derecho Internacional, salvo en las excepciones que la propia Carta dispone.

Como norma y fuente general del Derecho Internacional, la Carta de la ONU recibió un sólido respaldo al patentizarse su vigencia durante el XXV período de sesiones de la Asamblea General en 1970. En esa reunión se aprobó la Declaración sobre los principios del Derecho Internacional referentes a las relaciones de amistad y a la cooperación entre los Estados de conformidad con la Carta de la ONU.

La Declaración refrendó los principios recogidos en la Carta, y en el caso de: *“El principio de que los Estados, en sus relaciones internacionales, se abstendrán de recurrir a la amenaza o al uso de la fuerza contra la integridad territorial o la independencia política de cualquier Estado, o en cualquier otra forma incompatible con los propósitos de las Naciones Unidas”*, planteó lo siguiente:

“Todo Estado tiene el deber de abstenerse, en sus relaciones internacionales, de recurrir a la amenaza o al uso de la fuerza contra la integridad territorial o la independencia política de cualquier Estado, o en cualquier otra forma incompatible con los propósitos de las Naciones Unidas. Tal amenaza o uso de la fuerza constituye una violación del derecho internacional y de la Carta de las Naciones Unidas y no se empleará nunca como medio para resolver cuestiones internacionales”.

“Una guerra de agresión constituye un crimen contra la paz, que, con arreglo al derecho internacional, entraña responsabilidad”.

“...Los Estados tienen el deber de abstenerse de hacer propaganda a favor de las guerras de agresión”.

“El territorio de un Estado no será objeto de ocupación militar derivada del uso de la fuerza en contravención de las disposiciones de la Carta”.

Sin embargo, las prácticas política y jurídica, desde 1970 hasta hoy, dan muestras del abismo que existe entre la realidad y lo establecido por las normas jurídicas en la escena de las relaciones internacionales.

Muchos son los ejemplos donde la voluntad política que emana del poder de determinados actores internacionales prevalece por encima de los postulados y principios jurídicos del Derecho Internacional, establecidos y refrendados por todos.

La legitimidad o no de la invasión a Iraq por EE.UU. y sus aliados en el 2003 ha sido motivo para diversas polémicas dentro del Derecho Internacional, resultado de la manipulación política y las consecuentes interpretaciones de las normas vigentes.

¿Fue la guerra de EE.UU. contra Iraq legal y justa o ilegal e injusta? ¿Cómo catalogar el uso de la fuerza en este caso? Legalidad y justicia, son dos polos que durante siglos los juristas, los filósofos y los políticos han tratado de imbricar y que el *poder* ha usado siempre de acuerdo a los intereses de quien lo ostente, por ello la importancia de desentrañar y conocer las redes jurídicas con las cuales se trata de maniatar a las presas, que casi siempre están en el sur.

QUÉ TRAMA EL IMPERIO NORTEAMERICANO Y SU ALIADO SIONISTA

Basem Tajeldine

Existen quienes aun dudan del peligro de una guerra nuclear contra la República Islámica de Irán. También quienes creen que una conflagración nuclear en el Medio Oriente estaría lejos de afectar a toda la humanidad. Estos últimos se muestran escépticos ante las advertencias que hicieran un grupo de científicos nucleares en Cuba; las que recoge el Comandante Fidel en su reflexión titulada: El Invierno Nuclear. “tan sólo el 0.4 por ciento de las más de 25.000 ojivas que hay en el mundo generarían humo suficiente para arruinar la agricultura del planeta”. Los más acuciosos lectores e historiadores, pero incautos a la vez, profieren que ya se acabó la Guerra Fría y que EE.UU. aprendió de su error por haber utilizado sus armas nucleares contra la población civil de Hiroshima y Nagasaki en 1945. Más, se equivocan quienes leen la historia con un sólo ojo y apuestan a la buena voluntad y al raciocinio del ladrón y sus halcones de la muerte. Aunque es cierto, se acabó la infame “Guerra Fría” entre EE.UU. y la URSS que mantuvo al mundo al borde de un desenlace nuclear por ambas potencias, porque sencillamente esta última desapareció en 1989, no es menos cierto que la guerra del imperialismo contra quienes no se doblegan ante sus ambiciones e intereses en el mundo continúa. Hoy podríamos definirla de otro modo: “guerra caliente”, “guerra indefinida” o como se quiera, pero en el fondo sus objetivos son lo mismos, es, a decir de Carl von Clausewitz, “la continuación de la política por otros medios”: es guerra.

Tampoco podemos negar que desde el fin de la guerra fría, y con el advenimiento de las nuevas guerras contra un nuevo enemigo: el “terrorismo islámico”, el presupuesto del Complejo Militar Industrial (CMI) de los EE.UU., ha experimentado alzas constantes e inimaginables por antiguas administraciones imperiales. Según fuentes oficiales, ya para finales del año 2009 el gasto militar estadounidense llegó a encaramarse sobre los 657 billones de dólares. Esta política responde a consecuencia de los cambios introducidos en la economía norteamericana entre la década de los 60 y 70 del siglo pasado que produjeron las advertencias lanzadas por el entonces presidente norteamericano Dwight Eisenhower; las mismas que recoge el investigador Seymour Melman y que denominó como el título de su libro: “El capitalismo del Pentágono: la economía política de la guerra”. Los intereses económicos de la guerra son muy poderosos. La estremecedora muerte genera también ganancias estremecedoras para los capitales del CMI. Por otro lado, nuevas generaciones de armas nucleares más potentes que las antiguas utilizadas contra Japón ya se encuentran a la disposición de los cancerberos. Las armas se crean para ser usadas.

Es fácil para las fuerzas Us-Israelíes emprender un ataque contra La Republica Islámica de Irán. Conociendo el poder militar y nuclear que disponen; el negocio que una guerra representa para la industria armamentística del CMI, además de la arrogancia que los caracteriza, no sería exagerado creer que ellos provocarían la guerra contra Irán; contienda bélica de la que no les resultaría fácil zafarse, o evitar las consecuencias desastrosas que ella provocaría en toda la región y el mundo. Como expresa un proverbio venezolano: ¡Se sienten guapos y apoyados...! Pero de nada servirían tantas armas. El imperio arrogante conoce la determinación al martirio de las fuerzas revolucionarias iraníes y también el daño que ellas pueden infringir sobre todos sus objetivos militares en la región: a sus intereses petroleros con la destrucción del estrecho de Ormuz, a las bases militares norteamericanas emplazadas en la zona. Además, cualquier ataque israelí contra Irán significaría la eliminación de la entidad sionista del mapa del mundo", aseguró Ahmadineyad desde Qatar. Israel, al igual que Irán sería completamente destruido, y esto parase no creerlo los usurpadores de Palestina. Los más fanáticos y apocalípticos religiosos judíos y cristianos imploran el Armageddon. La fecha del holocausto nuclear, parece, está definida. El día 9 de septiembre se vence el plazo de los 90 días acordados en la Resolución 1929 del Consejo de Seguridad de la ONU para el inicio de las operaciones de inspección y requisición a los barcos mercantes iraníes por parte de las fuerzas navales Us-israelíes emplazadas en el mar del Golfo Pérsico. Irán advirtió que a la primera ocasión de producirse un asalto sobre cualquier buque mercante iraní, la flota enemiga sería destruida por una lluvia de misiles. Es en ese momento, según el Comandante Fidel, que se desataría la guerra de alcances impredecibles. Obama, al dar la primera orden de inspección sobre el primer buque mercante iraní estaría dando, al mismo tiempo, la orden de iniciar la guerra. Para ello las fuerzas militares de EE.UU. se han preparado desplegando un escudo antimisiles en toda la región del golfo, pero sus posibilidades de éxitos quedan definitivamente limitadas ante una gran lluvia de misiles.

Valdría recordar que los misiles Patriot emplazados en Israel en plena Guerra del Golfo, año 1991, no pudieron detener a los ineficaces Scud lanzados por Saddam Husein contra el supuesto territorio que protegían. Existe una gran diferencia. Irán no es Irak. El imperialismo conoce que Irán cuenta con misiles más poderosos y eficaces que

los desfasados y anticuados Scud utilizados por Irak en la guerra del Golfo. Todos el armamento misilístico iraní se encuentra bajo tierra y esperando la orden para ser lanzados al momento de producirse el ataque de las fuerzas Us-israelíes. Varios expertos en armas coinciden en que "el escudo antimisilístico no es perfecto, es posible que un misil lo sortee, situación que se haría más probable en caso de un ataque con un alto número de proyectiles".

A primera vista pareciera que el juego esta trancado. La guerra contra Afganistán, y posteriormente contra Irak, necesito de la preparaci3n de la psiquis del mundo, sobre todo, de los pueblos norteamericanos y europeos, potenciando sus miedos y creando sentimientos xen3fobos: la islamofobia. Mas sin embargo, la primera exigencia del electorado estadounidense al entonces candidato Barack Obama fue el fin de la guerra en el Medio Oriente. El imperialismo, en aparente retirada, necesitaría de un nuevo evento poderoso que despierte mucha conmovi3n entre su gente para así justificar una nueva aventura militar en el Medio Oriente.

No es de extrañar tampoco que el imperialismo norteamericano y al sionismo israelí; sus aparatos de inteligencia, la CIA y el MOSSAD, se encuentren tramando otro 9-11, o un nuevo Pearl-Harbor para justificar lo injustificable. El trabajo hoy más importante de los investigadores sería descubrir ¿Cuál es el objetivo y Cuando?

Selecci3n en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 6 SET 2010 (AFP) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, y el presidente del Parlamento de Vietnam, Nguyen Phu Trong, destacaron este lunes en La Habana "las excelentes" relaciones entre los dos paíes, según un comunicado oficial.

"Durante el encuentro se constataron las excelentes relaciones de amistad, colaboraci3n y solidaridad existentes entre los partidos, gobiernos y pueblos de Cuba y Vietnam y se abordaron otros temas del acontecer internacional", dijo el texto leído por un locutor del telediario local.

Poco antes, Nguyen entregó una donaci3n de 2.000 toneladas de arroz, en saludo al medio siglo de relaciones entre ambos paíes, informó la prensa local.

El dirigente vietnamita expresó su certeza de que Cuba "superará todas sus dificultades" actuales, mientras que el jefe del Parlamento cubano, Ricardo Alarc3n, destacó que el donativo proviene de un paíes "que puede mostrar resultados económicos alentadores en un mundo afectado por una cruenta crisis".

El arroz es fundamental en la dieta básica cubana, pero el paíes debe importar alrededor de un 70% del consumo nacional, y en la actualidad desarrolla un programa de cinco años para reducir el 50% de esas compras.

Cuba gasta más de 1.500 millones de dólares anuales en importar el 80% de los alimentos que consume.

LA HABANA, 7 SEP (XINHUA) -- El primer vicepresidente de Cuba, José Ramón Machado Ventura, recibió a la delegaci3n parlamentaria de Jap3n que se encuentra de visita en la isla caribeña invitada por la Asamblea Nacional del Poder Popular.

"Durante las conversaciones, que transcurrieron en un ambiente de respeto y cordialidad, se intercambiaron opiniones sobre temas de interés bilateral, así como la situaci3n internacional", de acuerdo con un comunicado oficial difundido este martes.

Según el texto, ambas partes coincidieron en la necesidad de intensificar esfuerzos a favor de evitar una guerra nuclear en el mundo que, en opini3n del líder cubano Fidel Castro, se desataría si Estados Unidos e Israel atacan a Irán.

En la reuni3n también se puso de manifiesto la "intenci3n de impulsar las relaciones entre nuestros parlamentos y paíes".

La comitiva japonesa está encabezada por el vicepresidente de la Cámara del Senado, Hidehisa Otsuji, e integrada por otros cuatro senadores, representantes de las diferentes fuerzas políticas que componen dicho órgano legislativo.

Al encuentro asistieron además el vicepresidente del parlamento cubano, Jaime Crombet, así como el embajador japonés en La Habana, Masuo Nishibayashi, y su homólogo de la ínsula en Tokio, José Fernández de Cossío.

Durante su estancia, la delegaci3n visitante sostuvo pláticas con el presidente de la Asamblea Nacional, Ricardo Alarc3n; el vicepresidente del Consejo de Ministros, Oscar Martínez, y el titular del Grupo Parlamentario de Amistad Cuba-Jap3n y director del Centro Nacional de Investigaciones Científicas, Carlos Gutiérrez, entre otros.

LA HABANA, 7 (ANSA) - El reverendo estadounidense Lucius Walker, líder de Pastores por la Paz, organizaci3n religiosa patrocinadora cada año de caravanas de amistad entre Estados Unidos y Cuba, murió hoy a los 80 años en Nueva York, informó la página Cubadebate.

La causa del fallecimiento de Walker, nacido el 3 de agosto de 1930, fue un infarto masivo.

Un mensaje de Pastores por la Paz reproducido por Cubadebate informó: "Con tristeza inconmensurable les escribimos para hacerles saber de la muerte de nuestro querido líder, el reverendo Lucius Walker Jr. esta mañana".

Desde 1992 la caravana de la amistad Pastores por la Paz lleva a Cuba procedente de Estados Unidos ayuda humanitaria sin solicitar permiso al Departamento de Estado estadounidense.

Al frente de la caravana, con 100 toneladas de ayuda, Walker estuvo por última vez en Cuba en julio.

En aquella ocasión Walker saludó al ex mandatario cubano Fidel Castro en un acto celebrado en el Memorial José Martí de La Habana, el 26 de julio.

NACIONES UNIDAS, 7 SEP (PL) El afamado músico y actor norteamericano Harry Belafonte asistió aquí a la inauguración de una exposición de pinturas del luchador antiterrorista cubano Antonio Guerrero, preso en Estados Unidos desde 1998.

La muestra, titulada Desde mi altura, fue instalada en la galería del centro cultural Clemente Soto Vélez, en el bajo Manhattan, y abierta por el representante permanente de Cuba en Naciones Unidas, Pedro Núñez Mosquera.

Según una nota de prensa difundida por la misión diplomática cubana ante la ONU, la exhibición marcó el comienzo en Nueva York de una campaña por la liberación de Guerrero y de sus compañeros Fernando González, René González, Gerardo Hernández y Ramón Labañino.

Esos hombres, distinguidos en Cuba como los Cinco Héroes, fueron condenados a abrumadoras penas de cárcel en Estados Unidos por combatir las actividades de grupos terroristas radicados en la Florida.

La cruzada por la liberación de esos prisioneros forma parte de la V Jornada Mundial de Solidaridad con los Cinco que comenzará el próximo día 11.

La muestra abierta en Nueva York fue organizada por el Movimiento de Solidaridad con Cuba y la Casa de las Américas en esta ciudad.

En el acto de apertura de la exposición hablaron la concejal de la ciudad Rosie Méndez, el abogado y activista por los Derechos Civiles Michael Warren y el embajador cubano ante la ONU, quienes llamaron a intensificar las acciones por la liberación de los antiterroristas.

Entre los asistentes también estuvo Vanesa Ramos, presidenta de la Asociación Americana de Juristas, así como miembros de organizaciones de solidaridad con Cuba y activistas políticos.

LA PAZ, 7 SEP (PL) El presidente del Movimiento Boliviano de Solidaridad con Cuba, Remberto Cárdenas, anunció hoy que reforzarán la campaña por la liberación de los cinco antiterroristas cubanos encarcelados injustamente hace 12 años en Estados Unidos.

En declaraciones a Prensa Latina, Cárdenas explicó que desde el 14 de septiembre concurrirán a los medios de comunicación, realizarán mítines, enviarán cartas al presidente estadounidense Barack Obama y efectuarán un congreso con participación internacional, también contra el bloqueo.

El 14 de septiembre, a las 11:30, hora local, haremos un plantón frente a la embajada de Estados Unidos en esta ciudad, junto a padres de becados, médicos graduados en el archipiélago, estudiantes, trabajadores sociales, u otros que apoyan esta causa, precisó.

Los integrantes de la agrupación solidaria protagonizarán luego un mitin en Correos de La Paz, donde informarán sobre las tarjetas postales y cartas enviadas al presidente Obama, demandándole anular las condenas.

Cárdenas adelantó que ese día entregarán nuevas misivas para Obama, único con prerrogativas para frenar el encierro de Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Ramón Labañino, Fernando González y René González.

También difundirán por Bolivia TV, Cambio, y otros medios estatales, mensajes explicativos de por qué son considerados presos políticos y contra las condenas recibidas por ellos, de 15 años a dos cadenas perpetuas. El presidente de la organización aseguró que habrá actividades en los departamentos de La Paz, Santa Cruz, Oruro y Cochabamba, donde inaugurarán la Cátedra de Pensamiento de Fidel Castro, el 17 de septiembre, en la Escuela de Formación Sindical.

Durante el acto trataremos el tema de los cinco, como en el congreso planificado para el sábado 3 de octubre, en el cual presentaremos una Declaración de Solidaridad con Cuba, Bolivia y los pueblos latinoamericanos enfrentados al imperialismo y a las oligarquías criollas, agregó.

En Oruro expondrán cooperantes médicos y maestros cubanos y desde el 7 de octubre se unirán a la columna que rendirá homenaje a Ernesto Guevara, en Valle Grande, convocada por la fundación homónima, dirigida por el ex guerrillero Osvaldo (Chato) Peredo Leige, de acuerdo con Cárdenas.

MIAMI, 7 SEP (NOTIMEX).- Encabezadas por el gigante finlandés Nokia, tres de las mayores empresas de telefonía buscan que el gobierno de Estados Unidos flexibilice regulaciones para comercializar teléfonos y servicios en Cuba.

Nokia hizo un llamado al gobierno del presidente estadounidense Barack Obama a 'revisar y ampliar la regulación' emitida el año pasado que pretende facilitar el contacto entre familias separadas en Estados Unidos y Cuba.

'Estamos preparados para suministrar el equipo necesario para alcanzar estos objetivos, sobre todo en un país cuya penetración móvil es la menor en América Latina', argumentó Nokia para América Latina con sede en Miami, en un comunicado.

En 2009, la administración Obama autorizó medidas que ampliaron el envío de remesas y viajes a Cuba y abrió la puerta a envíos de productos electrónicos, incluidos teléfonos celulares, bajo la denominación de Dispositivos de Comunicación para los Consumidores.

Esas medidas se aprobaron como una nueva política de la Casa Blanca para alentar cambios democráticos en la isla y acercar a los cubanos a las nuevas tecnologías de la comunicación, sin ningún tipo de restricciones.

'Por alguna razón, aunque flexibilizó la regulación para cumplir con los objetivos de incrementar la comunicación entre familias en ambos países, no permitió la exportación de teléfonos celulares a Cuba, siendo el dispositivo en manos de los cubanos lo que permitiría esta comunicación', subrayó Nokia.

AT&T y Verizon Communication, las principales proveedoras de servicios de telefonía celular en Estados Unidos, plantearon por su parte hacer más sencillo el proceso de llamadas directas hacia y desde Cuba, según un reporte del servicio especializado Bloomberg.

Ambas empresas urgieron a la Comisión Federal de Comunicaciones (FCC) a aprobar una solicitud de TeleCuba que vende tarjetas telefónicas.

Además, llamaron hacer de lado reglas que fijan una tasa máxima de pago a Cuba por llamadas telefónicas de larga distancia iniciadas en Estados Unidos, según el informe.

En la actualidad las empresas estadounidenses deben utilizar terceros para conectar las llamadas pues no están permitidas a acceder al servicio directo a la isla, lo que hace los precios más altos del promedio que se cobra en otros puntos de la región.

Tanto AT&T como Verizon registraron pagos entre 10 y 27.5 millones de dólares en la primera mitad de 2009, según una lista del Departamento del Tesoro de ocho compañías que realizan pagos a Cuba por el servicio.

Portavoces tanto de AT T como de Verizon declinaron hacer comentarios sobre si sus empresas estaban buscando un acuerdo con roaming para Cuba.

Si se lleva a cabo la flexibilización, la isla de 11.4 millones de habitantes podría convertirse en el mayor mercado de telecomunicaciones en el Caribe.

La propuesta generó opiniones divididas entre cubanos sobre los alcances y el impacto que pudiera tener en distintos frentes.

Mientras unos consideran que es atinado para ayudar a las familias a comunicarse, otros creen que no ayudaría a una mayor información sobre democracia porque el gobierno de Cuba no lo permite, según el director del Instituto de Estudios Cubanos y Cubanoamericanos de la Universidad de Miami, Jaime Sucklicki.

LA HABANA, 7 SEP (EFE).- La próxima cosecha de café en Cuba prescindirá en gran medida de las "movilizaciones" de estudiantes y trabajadores organizadas por el Gobierno, que no podrá seguir asumiendo los cuantiosos gastos que generan.

El diario oficial Granma informó hoy que a partir de la campaña cafetalera 2010-2011, un total de 458 cooperativas (el 78% del total) recogerán todo el grano con fuerzas internas y familiares, sin necesidad de utilizar a los llamados "movilizados", para hacer frente al que llama "desastre" del sector.

"Al Estado cubano, no ajeno a la crisis financiera internacional, le resulta imposible continuar asumiendo los cuantiosos gastos en combustible, alimentación, calzado y otros recursos e insumos que generan los miles de trabajadores de otros sectores y estudiantes que anualmente marchan a la recogida de café", explicó el rotativo.

La mayor parte de las cooperativas cafetaleras de la isla se encuentra en las zonas montañosas de las provincias orientales de Santiago de Cuba y Guantánamo, donde algunas entidades seguirán necesitando del apoyo de los "movilizados" de otros sectores para completar sus cosechas, apuntó Granma.

La medida se suma a la decisión del Gobierno cubano de subir el precio de acopio del café, principal actividad económica en zonas montañosas, y cuya producción ha caído drásticamente en los últimos años.

La última cosecha 2009-2010 fue considerada como una de las más bajas de la historia en el país, con una producción de sólo 6.000 toneladas.

En consecuencia, Cuba ha venido gastando anualmente unos 50 millones de dólares por concepto de importación del grano, y el último año fue necesario comprar 18.000 toneladas para cubrir el consumo local.

Granma precisa que entre las causas del "retroceso" en la producción ha estado la poca exigencia y control en el uso de la tecnología, la crítica situación climatológica de los últimos años, el mal trabajo en la construcción de viveros y el éxodo de personal.

"En Cuba hay suficiente tradición, experiencia y condiciones naturales para revertir la situación y, lejos de importar, convertirse en una real potencia cafetalera", señala el diario.

Las cooperativas de producción agropecuaria y los productores individuales que se dedican a ese cultivo en Cuba acaparan el 72% del área dedicada al grano en el país, y venden al Estado el 62% del total del café que se comercializa.

Además, destacó que el "desastre" del sector puede ser modificado mediante la aplicación de medidas que benefician a los cafetaleros y la financiación estatal para cubrir los gastos de creación de nuevas plantaciones.

Cuba importa más del 80 por ciento de los alimentos que consumen sus 11,2 millones de habitantes y gasta más de 1.500 millones de dólares anuales por ese concepto.

El Gobierno del general Raúl Castro considera que aumentar las producciones es un asunto de "seguridad nacional" para eliminar sus gastos en momentos en que los precios en los mercados internacionales son altos y en que la isla padece una aguda falta de liquidez.

POR ESTEBAN ISRAEL

LA HABANA, SEP 7 (REUTERS) - Cuba convertirá pronto algunas pequeñas empresas manufactureras y de servicios en cooperativas, a medida que el Estado entrega algunos negocios con la esperanza de impulsar la deprimida economía local, dijeron esta semana fuentes cercanas al Gobierno.

Se trata de la más reciente reforma emprendida por el presidente Raúl Castro, que busca reducir la burocracia y aumentar la productividad sin sacrificar el sistema socialista instalado en Cuba tras la revolución de 1959.

"Las cooperativas no son algo en el horizonte, son algo ya aprobado en la Asamblea Provincial de La Habana con la esperanza de recuperar la producción local y mejorar la moral y la competitividad", dijo una fuente cercana al Gobierno, que pidió no ser identificado.

"Hay talleres locales que ya han recibido la aprobación para pasar a una forma cooperativa de producción y administración", añadió la fuente, señalando sectores como la fabricación de muebles y talleres para la confección de ropa.

El plan incluye sacar de la ilegalidad a muchas empresas privadas que actualmente operan en el mercado negro y hacerlas pagar impuestos. Cuba nacionalizó los pequeños negocios en 1968, entre ellos incluso los lustrabotas.

El presidente Raúl Castro arrendó a comienzos de este año pequeñas peluquerías y salones de belleza a empleados y está haciendo lo mismo con los taxis.

Las cooperativas agrícolas han existido en Cuba desde fines de la década de 1970.

Castro dijo también que el Gobierno debería reducir en cerca de un millón de personas las infladas plantillas del Estado en un plazo de cinco años.

Buscando crear nuevos puestos de trabajo, Castro anunció el mes pasado que autorizaría a los privados a montar más pequeños negocios y por primera vez les permitiría contratar mano de obra.

Raúl Castro ha instado también a los gobiernos locales y provinciales a impulsar el desarrollo económico. A principios de este año llamó a identificar proyectos que estimulen la actividad económica, creando nuevos puestos de trabajo bajo un programa denominado "Iniciativa Municipal para el Desarrollo Local".

Según un documento al que REUTERS tuvo acceso, la premisa es que "la carencia de un programa propio de desarrollo local (...) crea una situación compleja y desfavorable en lo que se refiere al ámbito social de un grupo de municipios".

"Los procesos de centralización que han ocurrido en los últimos años, dejan grandes vacíos a nivel local que deben ser resueltos, especialmente en (...) la producción de alimentos, servicios, transporte y comercio, entre otros", según el documento.

NINGUN CAMBIO AL CAPITALISMO

Los gobiernos provinciales están ahora inmersos en un proceso de aprobación de propuestas que pueden incluir a las cooperativas y otras formas de administración.

"Raúl dice que se estudian variantes a nivel local (...) y no necesariamente hay que hacer lo mismo en La Habana que en Camagüey", dijo por teléfono un militante del Partido Comunista en la provincia de Camagüey, en el centro del país.

Castro ha fomentado el debate sobre la mejor forma de manejar el sector minorista desde que reemplazó hace más de dos años en la presidencia a su hermano Fidel, pero ha descartado un cambio hacia el capitalismo.

No se ha dicho, por ejemplo, si los empresarios que han tenido éxito podrán reinvertir sus ganancias y expandir sus negocios.

El Estado seguirá aún como propietario de los locales de las cooperativas, como hace con la mayoría de las cosas en Cuba, pero los trabajadores administrarán los negocios, cubrirán los costos operativos, pagarán impuestos y se quedarán con las ganancias.

"Treinta de nuestros restaurantes, algunos con una buena imagen y otras no tanto, ya han sido seleccionados para formar cooperativas y sus presidentes con nombre, deben comenzar el proceso pronto", dijo un funcionario de nivel medio de los servicios de alimentos en La Habana.

El funcionario dijo que las discusiones se habían prolongado durante un año.

"Los análisis que se están llevando a cabo son para saber cómo se van a comprar los insumos y detalles tales como los salarios mínimos, y si los ingresos de los administradores deben ser tapados", explicó.

Un economista vinculado a la preparación de los reglamentos de las cooperativas no agrícolas dijo que todavía se estaba debatiendo hasta qué punto las cooperativas podrían operar con mecanismos de mercado.

"El Estado debe permitir que operen a través de la oferta y la demanda. No comenzar a contener los precios, decirles dónde, lo que pueden y no pueden vender. En otras palabras, ejercer sólo un control indirecto, por ejemplo mediante un impuesto sobre las ventas", dijo.

LA HABANA (AP) _ Cuba trabaja en un plan nacional para el desarrollo de las nanotecnologías y a finales de año ya inaugurará un centro de investigaciones especializado en la materia.

"El objetivo principal para la nanotecnología en Cuba sería unirse en el 2015-2020 a las naciones líderes de la región", explicó Fidel Castro Díaz-Balart, asesor científico del Consejo de Estado y quien encabezó una reunión internacional de expertos.

Anunció que a finales de este año estará listo el Centro de Estudios Avanzado de Cuba, que estará dedicado a la investigación en nanotecnologías desde la producción de materiales hasta las aplicaciones médicas de esta ciencia.

Según el asesor, pese a su internacionalmente reconocido prestigio en el desarrollo científico por la creación de vacunas o medicamentos para uso animal o humano, Cuba no ingresó en la lista de unos 60 países con programas importantes en nanotecnología. Indicó que se espera revertir esta situación.

Castro, hijo del ex presidente del mismo nombre y destacado físico, aseguró que los países deben entrar en la línea del desarrollo nanotecnológico porque muchos nanomateriales sustituirán las materias primas y pondrán en riesgo a naciones exportadoras de los productos. Citó como ejemplo el caucho y el algodón.

El científico dictó la conferencia magistral del Tercer Seminario Internacional de Nanociencias y Nanotecnologías que inicia sus trabajos el martes y al cual asisten unos 70 expertos de Rusia, China, Japón, Holanda, Francia, Italia y Estados Unidos.

La agenda del foro incluye temas como Bionanotecnología y Biomedicina, Nanomateriales Funcionales y Nanoestructurados. Aplicaciones, Nanocaracterización y Modelación computacional, Nanoseguridad e impacto social de las nanotecnologías.

Hay ponencias de dos premios Nobel: David Gross, un físico estadounidense galardonado en 2004 y Zhores Alferov de origen ruso y laureado en 2000.

LA HABANA, 7 SEP (NOTIMEX).- Profesionales mexicanas del turismo concluyeron aquí una reunión de la Convivencia Femenina Turística (Confetur), celebrada del 2 al 6 de septiembre, para impulsar la capacitación y desarrollo de mujeres en esta industria.

A la cita asistieron mujeres profesionales del sector procedentes de Chihuahua, Guadalajara, Mérida, Puerto Vallarta, Veracruz y el Distrito Federal (la capital), entre otras ciudades de México.

En declaraciones a la prensa, explicaron que el objetivo de su visita a la isla, que busca atraer a más turistas mexicanos, respondió a los objetivos de la Confetur de confraternizar y ampliar los nexos comerciales con organizaciones similares.

En este marco, se reunieron con expertos de la industria local, que el año pasado recibió dos millones 430 mil vacacionistas, sobre el papel de las mujeres en este lucrativo sector.

Las visitantes dialogaron con representantes de la Federación de Mujeres Cubanas y del Ministerio de Salud Pública, de quienes recabaron información sobre sus propósitos y logros.

Entre los sitios visitados figuraron el Centro Histórico de la Habana Vieja y el Valle de Viñales, sitios declarados patrimonios de la Humanidad por la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO).

La Confetur, fundada en 1977 y con sede en México, realiza cada año una Convención Nacional y otra Internacional, cuyo objetivo es la superación profesional y cultural.

Según sus directivos, entre sus objetivos figuran fomentar el espíritu de cooperación entre todas las mujeres prestadoras de servicios turísticos en el territorio mexicano.

También realizar una labor de acercamiento relacionando a sus asociadas entre sí y con otros organismos similares y con sus proveedores, con el fin de intensificar cada vez más sus nexos comerciales y unificar los intereses del grupo.

BUENOS AIRES, 7 SET 2010 (AFP) - La poderosa Unión Industrial Argentina (UIA) acusó el martes a la Confederación General del Trabajo (CGT, peronista), aliada al gobierno, de pretender emular a Cuba, por proponer una ley que distribuya ganancias de las empresas entre los trabajadores.

"Parece Cuba", dijo el titular de la UIA, el empresario Héctor Méndez, sobre el proyecto que planea presentar el diputado oficialista Héctor Recalde, abogado de la principal central obrera CGT, que representa a unos tres millones de trabajadores.

Recalde anunció que presentará en los próximos días un proyecto de ley para los trabajadores participen de las ganancias de las empresas, que según recordó, está contemplado en el artículo 14 bis de la Constitución argentina.

"¡Qué Recalde vaya a aplicar (el proyecto) a otro lado!", lanzó Méndez en declaraciones a la porteña Radio 10 al sostener que "no son momentos para seguir ajustando las clavijas, porque estamos perdiendo competitividad y nos cuesta salir al exterior".

"Se puede debatir cómo se implementa la participación en las ganancias. No discutirlo es violar la Constitución", respondió Recalde en diálogo con radio América.

El artículo 14 bis de la Constitución se refiere, entre otros, a los derechos de los trabajadores y plantea que se asegure "igual remuneración por igual tarea; participación en las ganancias de las empresas, con control en la producción y colaboración en la dirección (...)"

Méndez reclamó además al gobierno que "ponga límites a esta negociación con aprietes" (presiones) sindicales, en alusión a bloqueos de empresas que realizaron en las últimas semanas los camioneros que responden a Hugo Moyano, secretario general de la CGT.

La producción industrial argentina acumuló entre enero y julio un aumento de 9,3%, en comparación con el mismo lapso del año anterior, tras recuperarse del crecimiento de apenas 0,4% en 2009 en el marco de la crisis global, según datos oficiales.

MADRID, 7 SEP (EFE).- Los dos últimos disidentes liberados por el Gobierno cubano Víctor Arroyo Carmona y Claro Sánchez Altarriba, llegaron hoy a Madrid, acompañados por varios familiares.

Víctor Arroyo arribó al aeropuerto madrileño de Barajas a las 13.50 hora local (11.50 hora GMT) en un vuelo de Iberia, acompañado de otras seis personas, y Claro Sánchez voló a la capital española en un avión de Air Europa, que aterrizó a las 14.31 hora local (12.31 hora GMT), junto, al menos, cuatro familiares, informaron a EFE fuentes aeroportuarias.

Los periodistas independientes fueron recibidos en la Sala de Autoridades del aeropuerto de Barajas por personal del servicio de atención psicosocial de Cruz Roja, que se encargará de trasladarlos a un hostel madrileño, donde pasarán sus primeros días en España.

Sánchez y Arroyo cumplían condenas de 15 y 26 años de cárcel, respectivamente.

Con la llegada a Madrid de ambos ya son treinta los prisioneros políticos liberados en el marco del proceso de diálogo abierto en mayo pasado entre el Gobierno del general Raúl Castro y la alta jerarquía de la Iglesia católica de Cuba, con el apoyo del Ejecutivo de Madrid.

BERLÍN, 7 SEP (DPA) - El periodista cubano Juan Carlos Herrera, uno de los disidentes excarcelados en agosto por mediación de España y la iglesia católica, criticó hoy en duros términos la posición adoptada hacia Cuba por el gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero.

"La política adoptada por el Ejecutivo español hacia Cuba no va a conducir a ninguna salida democrática. Es aviesa y errónea, totalmente", sostuvo Herrera en el marco de una rueda de prensa organizada en Berlín.

Herrera acudió a la capital alemana invitado por la asociación alemana de derechos humanos IGFM y por el vicepresidente de la bancada democristiana alemana y ex preso político de la extinta RDA Arnold Vaatz.

"El gobierno español no está buscando fines realmente humanos, también pretende limpiar su imagen porque Zapatero goza de muy poca popularidad", agregó Herrera, uno de los ex presos políticos acogidos por España tras pasar más de doce años en cárceles cubanas.

"El 60 por ciento de las inversiones extranjeras en Cuba son españolas, por lo que se deduce que también están defendiendo intereses económicos y no humanos", sugirió Herrera.

Alentado por las liberaciones de presos de conciencia, el gobierno español aspira a modificar la posición común de la Unión Europea hacia Cuba, que supedita los avances en las relaciones al respeto de los derechos humanos y los pasos reales hacia la democracia.

"Existe una posición común europea que ha surgido como contrapeso de los desmanes del régimen castrista. Levantar la postura le daría más aire al régimen (...) No puede haber guantes de seda para una tiranía que tiene las manos ensangrentadas", demandó el ex preso cubano.

Herrera negó que las últimas liberaciones de presos de conciencia sean señales de cambio en la isla. "Son parte de la llamada 'teoría de la esclusa' que aplica el gobierno cubano. Por un lado libera y por el otro encarcela. Esto en modo alguno significa que vaya a haber cambios democráticos, es simplemente una limpieza de imagen".

El periodista, de 44 años, fue encarcelado en 2003 junto con otras 74 personas, el llamado "Grupo de los 75", y cumplió varias huelgas de hambre en prisión. Recuperó la libertad el 19 de agosto pasado merced a la mediación de la iglesia católica cubana y del ministro español de Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, a condición de abandonar el país.

Martin Lessenthin, presidente de la agrupación alemana, "Sociedad Internacional de Derechos Humanos" (IGFM), fustigó, por su parte, el hecho de que los liberados hayan sido repartidos por distintas ciudades de España. "En grupo son molestos para el gobierno de Rodríguez Zapatero".

MONTEVIDEO, 7 SEP (DPA) - Un movimiento de uruguayos, solidarios con la revolución cubana, repudió hoy la presencia de una delegación de 15 disidentes que se entrevistó con dirigentes de la oposición política para pedir consejos sobre institucionalidad democrática.

El Comité Uruguayo por la Liberación de Cinco cubanos encarcelados en Estados Unidos bajo la acusación de espionaje acusó a los visitantes de ser enviados por el "mandamás americano de Estados Unidos" que otorgó "14 millones de dólares en 2010 para difamar el socialismo cubano y subvenciona a estos títeres para que anden por todo el mundo con su circo y hoy caigan con sus mentiras en Uruguay".

"Vienen con su prédica contra Cuba, patrocinados por el imperialismo norteamericano, por varias organizaciones vinculadas al propio gobierno norteamericano, la gusanera cubana con sede en Miami", y nombran entre ellas a CADAL, una organización que tiene sede en Buenos Aires y representación en Montevideo.

"Como no podía ser de otra manera, otra vez el Partido Nacional y sus compinches del Partido Colorado y algún distraído del FA (Frente Amplio) invitan a visitar el Uruguay a un grupúsculo de disidentes", dice la nota.

Y agrega que "la derecha en Uruguay, a través de sus voceros, quieren hacer creer que vienen con la anuencia de todos los demás partidos políticos incluido el FA. Los medios de comunicación en manos de la misma derecha no pierden un instante mostrando alegremente a figuras del FA por la televisión, para cristalizar esa idea".

Un grupo de 15 disidentes cubanos, entre ellos representantes de las llamadas Damas de Blanco, pidió consejos a políticos de la oposición uruguaya sobre caminos para un cambio institucional en la isla caribeña.

Se entrevistaron con dirigentes del Partido Colorado y del Partido Nacional en el marco de una gira que los llevará a Argentina y España, tras visitar Chile y Perú.

Blanca Reyes, del grupo de Damas de Blanco, explicó hoy, en declaraciones radiales, que en las reuniones con opositores uruguayos se habló sobre la salida que encontró Uruguay a la dictadura que vivió entre 1973 y 1985.

Sin embargo, se mostró escéptica respecto de cambios inmediatos en su país. "Los cambios vendrán por la vía biológica natural", aseguró, dando a entender que solamente se producirán con la muerte de los hermanos Castro.

"No hubo contactos con (el izquierdista) Frente Amplio", actualmente en el gobierno, aunque sí con Fernando Miranda, hijo de un desaparecido y actualmente funcionario público en una dependencia dedicada a la defensa de los derechos humanos, indicó.

"Nadie sabe lo que pasará" en Cuba porque la situación general del país "sigue siendo un interrogante", expresó la mujer.

Acusó al actual presidente, Raúl Castro, de ser apenas una sombra de su hermano Fidel Castro, que la semana pasada reapareció públicamente en un acto de masas tras su convalecencia que lo tuvo al borde de la muerte.

"Raúl Castro nunca ha sido el presidente. Siempre a la sombra de su hermano", dijo Reyes.

Estos movimientos internacionales de disidentes se producen en momentos en que varios opositores, excarcelados por el gobierno de Cuba, salen del país y se refugian, en su mayoría, en España.

BUENOS AIRES, 7 SEP (DPA) - La película "Che, un hombre nuevo", del director argentino Tristán Bauer, ganó el premio al mejor documental en el Festival Internacional de Cine de Montreal, informaron hoy sus productores.

Bauer, quien es el director del Sistema Nacional de Medios Públicos de Argentina, tardó 12 años en concretar esta biografía sobre el líder revolucionario, que cuenta con material de archivos de imagen y sonido hasta ahora nunca vistos. El film se impuso a otros 50 documentales en la sección "Documentales del mundo" del certamen, que finalizó ayer en la ciudad canadiense.

Al recibir el premio, que es otorgado por el público, Bauer agradeció especialmente a Aleida March, esposa del Che, y al presidente boliviano, Evo Morales, por haberle permitido acceder a los archivos secretos del Ejército de Bolivia, país en que fue abatido Ernesto Che Guevara en 1967.

Camilo Guevara, uno de los hijos del Che, acompañó la proyección del documental en Montreal junto a Bauer y la guionista e investigadora Carolina Scaglione.

La película, que será estrenada en Argentina el 7 de octubre, fue producida por la Universidad Nacional de San Martín de Argentina, el estatal Instituto Nacional de Cine y Artes Audiovisuales (INCAA) argentino, el Centro de Estudios Che Guevara de La Habana y la distribuidora española Golem.

WEST PALM BEACH, FLORIDA, EE.UU. (AP) _ Algunos cubanoestadounidenses del sur de la Florida están furiosos por haber visto que los organizadores de una carrera automovilística irreverente usaron una fotografía del Che Guevara para promoverla.

Las "24 Horas de Cuba del Norte" es parte de un circuito nacional de carreras absurdas llamado 24 Hours of LeMons, de acuerdo con el periódico The Palm Beach Post.

Los pilotos gastan menos de 500 dólares y compiten en automóviles viejos y descuidados decorados como carrozas de Halloween.

Otras carreras en el circuito tienen nombres como "The Can't Get Bayou" en Nueva Orleans y "The Rod Blagojevich Never-Say-Die 500" en Chicago.

Sin embargo, el uso de la imagen del guerrillero Guevara en el logotipo de la carrera del 30 y 31 de diciembre fue demasiado para algunos cubanos. Los críticos dicen que es equivalente a usar imágenes del Ku Klux Klan como promoción en el sur de Estados Unidos.

Los organizadores de la carrera dicen que no planean cambiar el diseño de su campaña promocional.

LA HABANA, 7 SEP (EFE).- Aprenden catalán, escuchan gaitas asturianas o toman cursos de gastronomía castellana: son miles los ancianos españoles establecidos desde hace décadas en Cuba y que intentan mantener las raíces con una patria que algunos ni siquiera han pisado.

Hay 70.000 ciudadanos españoles residiendo actualmente en Cuba, de los que 17.000 han accedido a la nacionalidad en 2009 -y se prevé sean más en 2010- gracias a la controvertida "ley de nietos" que ha permitido

reclamar pasaporte a los emigrados desde España entre 1936 y 1955.

Son abuelos y hasta bisabuelos en Cuba, pero tienen con España una relación de nietos, ya que algunos tienen que remontarse dos o tres generaciones para identificar al hombre que llegó con una maleta allá en los años veinte o treinta de una España depauperada a una Cuba próspera.

"España redescubrió a sus emigrantes en los años 90" -cuenta Sergio Rabanillo, presidente de la Federación de asociaciones de Castilla y León y él mismo nacido en La Habana-, y con las ayudas consiguió revitalizar unas sociedades de emigrantes que languidecían en una Cuba castrista que había nacionalizado todas sus propiedades.

Proliferan entonces en las asociaciones canarias, gallegas, vascas o asturianas los cursos de folclore -canto y baile- y gastronomía, que reproducen en la isla caribeña el mosaico autonómico español, pero la elevada edad de sus miembros pone en evidencia otras necesidades más apremiantes.

Pensiones asistenciales, talleres de día para ocuparse de los ancianos, talleres de gimnasia..., y así las casas regionales se convierten en centros de ayuda para los viejitos "gallegos", que es como en Cuba y en otros países americanos se sigue llamando a los españoles.

"Somos una especie de mega-ONG", explica Susana Monís, de la Sección de Trabajo e Inmigración de la Embajada de España en Cuba, que gestiona unas ayudas que el año pasado sumaron 5 millones de euros solamente para Cuba contando las pensiones (1.393 beneficiarios), las ayudas a niños de la guerra (147) y las ayudas de retorno.

Estas ayudas, que en el caso de las pensiones suponen 2.530 euros anuales para cada beneficiario, son un auténtico balón de oxígeno en la economía cubana tambaleante tras la caída del bloque soviético, y convierte a cada abuelo español en verdadero sostén de familias cubanas enteras.

Lo más emotivo -relata Monís- es cuando comenzaron a calcarse en Cuba los famosos "viajes del Insero", y los ancianos pudieron visitar las playas de Torremolinos o de la Costa Brava al igual que lo hace cualquier jubilado español.

Además, estos billetes de Insero se los dejan abiertos para -si les queda algo de "plata"- prolongar su viaje y visitar las aldeas donde sus abuelos nacieron en el siglo pasado o el antepasado.

"Mi padre tenía mucha ilusión por ver el viejo mercado de Triufe (en Zamora) pero donde él recordaba vacas y puercos, se encontró con tenderetes de marroquíes vendiendo plásticos y baratijas", relata Sergio Rabanillo para explicar el brusco cambio de aquella España que el Rabanillo padre había abandonado en 1915 para no volver hasta 1995.

El viaje de los Rabanillo formó parte de otro programa lanzado por varias comunidades autónomas: se llama Plan Añoranza, y consiste en pagar el billete de avión para que un anciano español regrese al terruño donde nació, siempre que algún pariente le dé alojamiento.

Maria Antonia Marcos, que preside la Federación de asociaciones asturianas (18.000 socios de los que solo quedan 262 nacidos en España) ha visitado varias veces Cangas de Onís gracias al Plan Añoranza, según cuenta en los locales de la Federación donde se codean los retratos del Ché Guevara con los del Rey de España.

En el restaurante de la Federación se puede comer fabada y hasta escuchar jotas asturianas tocadas con gaitas auténticas llegadas directamente de Oviedo, junto con las fotos de la Santiña o la cruz de la victoria, pero los parroquianos, casi todos nacidos en la isla, tienen nostalgias de una juventud de ron y Caribe.

Carmelo González, eterno presidente de la Asociación Canaria (45.000 socios), no se engaña: "La emigración es muy vieja; aquí tratamos de recuperar en lo posible el espíritu canario, pero sin ser utópicos".

"En América -concluye- se está perdiendo el espíritu (español), y cuando se recupera no es tanto por cariño a España como por razones económicas".

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

TEHERAN, SEP 7 (REUTERS) - Irán tiene derecho a rechazar a los inspectores que transmitan información "falsa" sobre su programa nuclear, dijo el martes un funcionario de alto rango, rechazando las críticas del organismo de supervisión atómica de Naciones Unidas.

Un reporte de la Agencia Internacional de Energía Atómica (IAEA por su sigla en inglés), obtenido por REUTERS el lunes en Viena, indicó que la república islámica estaba obstaculizando su trabajo prohibiendo la entrada a algunos de sus inspectores con experiencia específica en el país.

El organismo también expresó su preocupación acerca de posibles actividades en Irán para desarrollar un misil nuclear e instó a Teherán a aumentar la cooperación con la IAEA y a garantizar el acceso a sitios, equipamiento y personal relevante "sin más demoras".

Washington, que acusa a Irán de querer desarrollar armas nucleares y lideró la iniciativa para imponerle sanciones más duras en junio, calificó al último reporte de la IAEA de "perturbador".

Las autoridades iraníes rechazaron las críticas, diciendo que Irán estaba cooperando plenamente con la agencia de la ONU y sugiriendo que el nuevo jefe de la IAEA, Yukiya Amano, era tendencioso y producía reportes engañosos.

Irán asegura que su trabajo tiene fines pacíficos.

El diplomático japonés adoptó una postura más dura que su antecesor, Mohamed ElBaradei. La IAEA dijo en un reporte en febrero que Irán podía estar queriendo desarrollar un misil nuclear en ese mismo momento y que no era algo sólo del pasado.

"Creemos que debido a presiones políticas, cuestiones marginales y secundarias están siendo exageradas", dijo Ali Akbar Salehi, jefe de la Organización de Energía Atómica de Irán, según citó la agencia de noticias ISNA.

El reporte de la IAEA cuestionó lo que llamó las "repetidas" objeciones de Irán a su elección de algunos supervisores, diciendo que esto "afecta el proceso de inspección".

Irán impidió el ingreso de dos inspectores en junio, acusándolos de reportar erróneamente que cierto equipamiento nuclear había desaparecido. También le negó el acceso a un supervisor de alto rango en el 2006 y criticó otros nombramientos en el pasado.

TEHERÁN, 7 SEP (EFE).- El portavoz del ministerio de Asuntos Exteriores, Ramin Mehmanparast, que calificó de "político" el informe más reciente del OIEA sobre las actividades nucleares de Irán, instó a este organismo a actuar al margen de las presiones políticas.

"El informe del director del Organismo Internacional de la Energía Atómica tiene carácter político y carece de cuestiones técnicas", dijo Mehmanparast hoy en una rueda de prensa en Teherán.

El portavoz de la diplomacia iraní instó a la OIEA a actuar dentro de sus obligaciones y vigilar las actividades nucleares de los países mediante el ofrecimiento de ayudas a los estados que quieren acceder a la tecnología nuclear con fines pacíficos.

"El organismo debe tratar el incumplimiento del Tratado de No Proliferación que es el caso del régimen sionista", afirmó.

Sobre la cooperación de su país con la OIEA, el portavoz iraní afirmó que Teherán continuará cooperando dentro del marco y los compromisos del OIEA.

Mehmanparast reiteró la disposición de su Gobierno al intercambio de su uranio enriquecido con el combustible nuclear sobre la base del llamado "Comunicado de Teherán" firmado por los ministros de Asuntos Exteriores de Irán, Turquía y Brasil.

"Hemos anunciado al grupo de Viena nuestra disposición para el intercambio de combustible nuclear sobre la base del Comunicado de Teherán y ahora le toca al grupo de Viena aclarar su postura", añadió.

El portavoz iraní también se refirió a las recientes declaraciones del líder cubano, Fidel Castro, quien alertó de la posibilidad de un ataque nuclear israelí a Irán con el apoyo de EE.UU.

"Nuestros amigos no deben preocuparse ya que no creemos que nuestra región este en condiciones para nuevas aventuras militares", dijo Mehmanpasrat, quien precisó que Irán está totalmente preparado para responder frente a cualquier invasión militar.

En cuanto a los tres ciudadanos norteamericanos detenidos en Irán bajo la acusación de espionaje aseguró que el caso judicial contra estas tres personas aún no ha sido completado y sigue su curso.

Las fuerzas de seguridad iraní detuvieron a finales del julio de 2009 en las zonas fronterizas entre Irán e Irak a tres ciudadanos norteamericanos a los que acusan de ser espías.

Las autoridades norteamericanas rechazan estas acusaciones y afirman que los tres alpinistas habían enterado por equivocación en territorio de Irán.

PARIS, SEP 7 (REUTERS) - Rusia y China llamaron el martes a su socio comercial Irán a cooperar con el organismo de supervisión nuclear de Naciones Unidas, luego de que la agencia son sede en Viena acusara a Teherán de obstaculizar su trabajo mediante el veto a algunos inspectores.

Irán, que rechaza las acusaciones de Occidente respecto a que busca fabricar bombas atómicas, dijo cooperar completamente con la agencia y agregó que tenía el derecho a rechazar a los inspectores ONU que daban información "falsa" sobre su programa nuclear.

Un reporte de la Agencia Internacional de Energía Atómica (IAEA por su sigla en inglés), al que REUTERS tuvo acceso el lunes, señaló que la república islámica avanzaba con su trabajo nuclear, desafiando las fuertes sanciones internacionales.

También expresó un temor continuo sobre las posibles actividades en Irán para desarrollar un misil nuclearmente armado, y exhortó a Teherán a aumentar su cooperación con la IAEA y darle acceso a instalaciones, equipos y personal relevantes "sin más demora".

Washington, que desde junio comandó una nueva ola de medidas punitivas contra el país petrolero, se mostró preocupado por el reciente reporte de IAEA.

Rusia y China, que poseen fuertes lazos económicos con Teherán y por momentos se han resistido a sancionarlo, declararon que Irán debería mejorar su cooperación con el organismo de Viena.

Moscú y Pekín se sumaron a la última ronda de sanciones de la ONU, pero no apoyaron las medidas adicionales tomadas por Estados Unidos y Europa contra el sector energético iraní.

El ministro de Relaciones Exteriores ruso, Serguei Lavrov, dijo el martes que Irán necesita responder a las demandas de la agencia nuclear de la ONU.

SANCIONES INTERNACIONALES

"La IAEA debe continuar su trabajo (...) Irán debe responder a las demandas de la IAEA", dijo Lavrov en una conferencia de prensa en París, donde se reunió con su par Bernard Kouchner.

El ministro de Relaciones Exteriores francés aseveró que la "cooperación y colaboración fue detenida por Irán".

En Pekín, la portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores chino Jiang Yu declaró a la prensa que el Gobierno espera que "Irán y la agencia puedan cooperar plenamente, y establecer la confianza de la comunidad internacional en la naturaleza pacífica de sus plantas".

La funcionaria llamó a elevar los esfuerzos diplomáticos en búsqueda de una "solución a largo plazo y adecuada" a la disputa nuclear.

Irán es un gran abastecedor de crudo para China, el segundo mayor consumidor de petróleo detrás de Estados Unidos.

Occidente espera que las nuevas sanciones, que incluyen medidas contra el sector energético, persuadan al Gobierno iraní a ceder y detener su delicada actividad nuclear.

Irán ha rechazado esas demandas en reiteradas ocasiones y envía señales confusas sobre su voluntad para negociar con Occidente.

Teherán suele desestimar el impacto de las sanciones y el martes la televisión estatal declaró que Irán había elevado su producción de gasolina para conseguir la auto-suficiencia, una medida que podría hacerle menos vulnerable a la presión externa.

PARIS Y TEHERAN, 7 (ANSA) - Rusia reclamó hoy a Irán que responda a los reclamos de la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA), que acusó ayer a Teherán por falta de cooperación y expresó preocupación por un supuesto proyecto para la construcción de un misil nuclear.

"La AIEA debe continuar su tarea e Irán debe responder a sus pedidos", dijo el ministro de Exteriores ruso, Serguei Lavrov, en una conferencia de prensa en París junto a su colega francés, Bernard Kouchner.

Irán rechazó el informe difundido ayer por la AIEA, en el cual la agencia de ONU expresó preocupación por la posibilidad de un plan para la construcción de un misil nuclear.

La AIEA sostuvo, además, que la producción de uranio con niveles bajos de enriquecimiento se incrementó 15% en Irán desde mayo.

En tanto, el ministro de Petróleo iraní, Massud Mir Kazemi, dijo hoy que Teherán alcanzó el nivel suficiente para autoabastecerse en la producción de combustible, uno de los sectores afectados por las sanciones impuestas por el Consejo de Seguridad de ONU y las medidas suplementarias dispuestas por Estados Unidos y la Unión Europea.

"Alcanzamos una producción interna diaria de 66,5 millones de litros de combustible en nuestras refinerías", sostuvo Kazemi en declaraciones reportadas por la televisión pública.

BERLÍN, 7 SEP (DPA) - Los ministros de Exteriores de Alemania y Japón, Guido Westerwelle y Katsuya Okada, resaltaron hoy el compromiso de sus países en favor de abolir las armas nucleares.

"Elevamos nuestras voces en favor de un mundo sin armas nucleares porque estamos convencidos de que podemos crear un futuro pacífico y estable si alcanzamos este objetivo paso a paso", dijo Westerwelle al término de una reunión con su par nipón en Berlín.

El ministro germano aceptó la invitación de Japón de convertirse en miembro fundador de una nueva iniciativa junto con Australia para fomentar el desarme nuclear.

Los titulares de las diplomacias germana y nipona abordaron en su reunión de hoy, asimismo, las aspiraciones de Japón de firmar un acuerdo de libre comercio con la Unión Europea.

Okada resaltó en este sentido que más allá de las relaciones económicas, Tokio espera fortalecer los vínculos políticos. "Japón espera poder sostener reuniones cumbres regulares con la UE, ése es nuestro objetivo. Para conseguirlo, por supuesto, se necesita hacer esfuerzos".

Entre los escollos al libre comercio los ministros mencionaron algunos de tipo no tarifario como requisitos de seguridad o normas de protección de recursos naturales.

Por otra parte, Okada expresó el apoyo de Japón a las ambiciones de Alemania de acceder a un puesto no permanente en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas durante el periodo 2011-2012.

Okada dijo que su país no aspira a tal puesto, sino que prefiere que "la ONU funcione bien".

JERUSALÉN, 7 SEP (DPA) - El primer ministro de Israel Benjamin Netanyahu advirtió hoy en un vídeo público que no existen garantías de que el proceso de paz iniciado hace unos días en Washington con el presidente palestino Mahmud Abbas vaya a ser un éxito.

En un mensaje para felicitar el año nuevo judío que se celebra en Israel este miércoles, Netanyahu destacó los esfuerzos de su gobierno para empezar el diálogo directo con Abbas y lo calificó de "un paso importante en nuestro intento de avanzar hacia un acuerdo de paz".

Hablo de "intento" porque "no es seguro que vaya a conseguirlo".

Hay muchos obstáculos, muchos escépticos y muchas razones para dudar, pero trataremos de alcanzar la paz", dijo Netanyahu.

"Estamos tratando de alcanzar un acuerdo de paz con buena fe pero no somos ingenuos", dijo Netanyahu señalando que cualquier pacto debe estar basado en el reconocimiento de Israel como Estado judío y en una serie de criterios que garanticen la seguridad de Israel tras la creación de un futuro Estado palestino.

La cuestión de la seguridad ha sido aceptada por Abbas como parte del pilar inicial de las negociaciones. Sin embargo, el presidente palestino se niega a reconocer Israel como Estado judío temiendo por los cerca de dos millones de árabes, cristianos y musulmanes que viven en Israel.

En declaraciones al diario de Jerusalén Este "Al-Quds", Abbas volvió a afirmar hoy que "no estamos hablando de un Estado judío y no lo vamos a hacer". "Para nosotros existe el Estado de Israel y no lo reconoceremos como Estado judío", añadió.

Este lunes Abbas afirmó que "Israel puede llamarse a sí mismo como quiera" y que "ese es un asunto suyo".

Netanyahu respondió hoy en su mensaje emitido en su canal de YouTube que "si se nos (a los israelíes) pide que reconozcamos un Estado palestino es natural y apropiado que los palestinos reconozcan el Estado de los israelíes como el Estado judío".

Además de aclarar que no accederá a negociar esa cuestión, Abbas informó al diario árabe de que las negociaciones actuales con Netanyahu no traerán "compromisos históricos" en cuestiones como la definición de fronteras y Jerusalén, dos de los principales escollos del conflicto árabe-israelí.

Israelíes y palestinos iniciaron el pasado 2 de septiembre el primer proceso de paz desde la ruptura del último en diciembre de 2008. Lo hicieron tras ser invitados a Washington por el presidente norteamericano Barack Obama y después de tres meses de negociaciones indirectas mediadas por Estados Unidos.

El próximo 14 de septiembre Netanyahu y Abbas se darán cita por primera vez de forma bilateral en este proceso. La cuestión del fin de las construcciones judías en territorios ocupados se impone como la primera a resolver entre ambos para poder dar continuidad al diálogo, afirma Abbas.

PARÍS, 7 SEP (EFE).- Reporteros sin Fronteras (RSF) denunció el asesinato de otro periodista más, esta mañana, en Irak, y definió la guerra en ese país como "la más grande hecatombe para la prensa", en la que, de momento, han perdido la vida 230 reporteros y colaboradores de los medios de comunicación.

En un informe divulgado hoy con el título "Guerra de Irak, una hecatombe para la prensa. 2003-2010", RSF subrayó que la mayoría de los periodistas muertos fueron hombres (el 93 por ciento) y que el 87 por ciento de los asesinados eran de nacionalidad iraquí.

La redacción más afectada por "el conflicto más mortífero para los periodistas después de la Segunda Guerra Mundial" fue la cadena de televisión nacional Al-Iraqúa, con quince periodistas eliminados en siete años, señaló Reporteros.

La cifra incluye la muerte de Riad Abdel Yabar al Seray, de 35 años, asesinado este 7 de septiembre cuando salía de su domicilio en Bagdad, y para quien RSF exigió que se investigue, arreste y juzgue a los "autores directos e intelectuales" del crimen.

Recordó, asimismo, que Al-Iraqúa forma parte del grupo "Iraqi Media Network", creado y financiado por el Pentágono, "antes de ser confiado a las autoridades iraquíes".

En su informe, la organización defensora de la libertad de prensa, destacó, igualmente, el "fenómeno" de los 93 periodistas secuestrados desde que comenzó la guerra y resaltó que convirtió a Irak "durante varios años" en el mercado de rehenes más grande del mundo.

En el documento, divulgado dos semanas después de la retirada de Irak del Ejército estadounidense, RSF estudió quiénes eran los periodistas asesinados, para qué medios de comunicación trabajaban y también en qué circunstancias murieron.

Añadió igualmente que ésta es la tercera vez que Reporteros sin Fronteras realiza un estudio similar, el anterior fue publicado en el tercer aniversario de la invasión estadounidense en Irak, el 20 de marzo de 2006, recordó.

LONDRES, 7 SET 2010 (AFP) - Los occidentales deben cambiar su estrategia en Afganistán y adoptar una política de "contención" de Al Qaeda y los talibanes basada en la negociación y no en la fuerza, señaló este martes el Instituto Internacional de Estudios Estratégicos (IISS, por sus siglas en inglés).

"El futuro pasa claramente por la negociación con o entre los participantes en el conflicto", estima el IISS en su balance estratégico anual publicado en Londres.

El instituto destaca que muchos observadores "se inquietan de que la amplia presencia de tropas extranjeras es lo que mantiene y estimula a los talibanes".

Los esfuerzos de la coalición de la OTAN para construir un Estado en Afganistán y combatir a los insurgentes "alcanzaron sus límites políticos y militares" cuando el conflicto llega a su décimo año, subraya el centro de investigación británico.

La necesidad de una nueva táctica en Afganistán debe situarse también en el contexto de un mundo marcado por la crisis financiera y de un progresivo reequilibrio de poderes, agrega el IISS.

"Podría ser necesario y probablemente preferible que las potencias extranjeras adopten una política de contención y de disuasión para hacer frente a la amenaza terrorista en las regiones fronterizas de Afganistán y Pakistán", señala.

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, pareció distanciarse recientemente de su promesa de empezar a retirar tropas de Afganistán en julio de 2011. Washington desplegó este año otros 30.000 soldados en el marco de una nueva estrategia antiinsurgencia.

Pero el IISS considera "cada vez más dudoso" que puedan alcanzarse algún día objetivos como una victoria sobre los talibanes, un fortalecimiento del Estado de las fuerzas de seguridad afganas o una erradicación de la corrupción.

Por otra parte, el aumento del número de soldados extranjeros muertos en Afganistán -casi 500 en lo que va de 2010- provoca dudas en la mayoría de países de la coalición.

Retirar demasiado pronto a los cerca de 150.000 soldados desplegados podría causar una "implosión en Afganistán" subraya el IISS, pero continuar la misión actual "corre el riesgo de llevar hacia un desastre prolongado debido a concepciones anticuadas".

En su balance, el centro subraya que los occidentales deben elaborar una nueva estrategia para Pakistán "que resistió firmemente" a las presiones para que actuara contra los insurgentes presentes en su territorio.

Paralelamente, un nuevo orden mundial emerge de los escombros de la crisis económica de 2008 en el que Estados Unidos puede caer en un "cansancio estratégico" en su papel de gendarme del mundo, mientras otras potencias luchan por ganar influencia, señala el IISS.

El centro cita entre estas últimas a Brasil y Turquía, destacando sus esfuerzos países para implicarse en el conflicto entre Irán y las potencias occidentales en torno al polémico programa nuclear de la república islámica.

Por último, China e India siguen ganando confianza y defendiendo sus intereses, incluso si su emergencia como poderes globales se ve frenada por una cierta "moderación" a la hora de tratar temas internacionales, concluye el IISS.

ISLAMABAD, 7 SEP (EFE).- La ONU lamentó que el mundo no haya entendido aún la magnitud de las inundaciones en Pakistán, adonde llegó hoy su embajadora de buena voluntad, la actriz estadounidense Angelina Jolie, para impulsar la asistencia a los ya más de 21 millones de damnificados.

"Este desastre lento y progresivo necesita que la comunidad internacional se despierte y ayude a Pakistán con una nueva visión para que se recupere", declaró en rueda de prensa en Islamabad el director en Asia y Pacífico del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), Ajay Chhibber.

Chhibber aseveró que el mundo todavía no ha entendido la magnitud del desastre en el país asiático y urgió a acelerar el ritmo en las donaciones, que de momento se han situado en algo más de 1.100 millones de dólares.

Con el objetivo de movilizar a la comunidad internacional llegó hoy a Pakistán para una visita de dos días la actriz y embajadora de buena voluntad del Alto Comisionado de la ONU para los Refugiados (ACNUR), Angelina Jolie.

"Estoy muy conmovida por ellos (los afectados). Espero poder hacer algo para ayudar", dijo la estrella de Hollywood ante un grupo de periodistas en la ciudad noroccidental de Nowshera tras haber visitado el cercano campamento de desplazados de Jalozai.

"La situación de las inundaciones es extraordinariamente compleja. Es algo a largo plazo, que irá más allá de cuando se acaben los titulares", subrayó la actriz, vestida de negro riguroso salvo por algunos tonos granates y con el pelo cubierto por una "dupata", tradicional prenda del Sur de Asia.

Jolie, quien días atrás hizo una donación personal de 100.000 dólares a las víctimas, recordó hoy que hay personas, como algunos refugiados afganos o desplazados por el conflicto entre el Ejército y la insurgencia talibán, a las que la tragedia ya ha afectado en varias ocasiones.

En su cuarto viaje a Pakistán desde que en 2001 se convirtiera en embajadora de buena voluntad del ACNUR -el último fue hace cinco años tras el terremoto en la región septentrional de Cachemira-, Jolie visitará diferentes comunidades de damnificados, se reunirá con trabajadores humanitarios y representantes del Gobierno paquistaní.

"Esperamos que (su visita) tenga un gran impacto. Es importante que las (grandes) personalidades hagan al mundo consciente" del problema, dijo el representante del PNUD.

No obstante, la fuente argumentó que es importante que haya "mecanismos de supervisión y control creíbles en el país" para "ayudar a atraer más recursos".

Entre aportaciones entregadas y prometidas, Pakistán se ha asegurado hasta el momento unos 1.101 millones de dólares, de los cuales 818 son canalizados a través de la ONU y diversas ONG, mientras que el resto van directamente a las autoridades paquistaníes, según datos oficiales.

El organismo multilateral urgió recientemente al Gobierno a crear un prometido ente independiente supervisor de las ayudas internacionales, un supuesto garante de que los fondos no caen en manos corruptas, para que haya transparencia en la distribución.

La medida fue anunciada a mediados de agosto por el primer ministro, Yusuf Razá Guilani, que ayer reiteró durante un encuentro con los jefes de las administraciones provinciales su compromiso a poner en marcha el consejo, aunque sólo añadió que estará formado por 13 personas designadas por las regiones y el centro, cuyos nombres aún no han sido desvelados.

"El encuentro fue muy constructivo. Estamos analizándolo y aguardando a los detalles", dijo hoy a EFE al respecto el coordinador jefe de la ONU en Pakistán, Ander Yucer, cuyo organismo espera que la estructura del

mismo esté clara de cara al llamamiento para obtener más fondos que se hará dos días antes de una nueva sesión de la Asamblea General de Naciones Unidas el próximo día 19.

Mientras, la catástrofe, que desde finales de julio ya se ha dejado 1.752 víctimas mortales y unos 21 millones de damnificados -diez de ellos sin ninguno tipo de cobijo-, sigue agravándose en el sur del país con nuevas inundaciones.

Con 896.000 casos de infecciones cutáneas y 705.000 de enfermedades respiratorias registrados en las consultas médicas, los organismos humanitarios pusieron énfasis hoy en el peligro de graves epidemias de malaria -de momento 139.000 casos- y cólera, dado el alto número de diarreas agudas (639.000).

Según un comunicado de la ONU, el Ministerio paquistaní de Salud "ha confirmado focos de cólera" después de que "en torno a la mitad" de los supuestos casos de esta enfermedad -endémica en Pakistán- tratados en los últimos días "dieran positivo".

ESTRASBURGO BRUSELAS, 7 SEP (DPA) - "Alle Menschen werden Broder" (todos los hombres serán hermanos). La evocadora letra de la Oda a la Alegría del poeta alemán Friedrich Schiller (1759-1805), que forma parte del himno oficial de la Unión Europea (UE), con música de Ludwig van Beethoven (1770-1827), no parece pasar por su mejor momento.

Las últimas expulsiones de ciudadanos de etnia gitana de Francia, y el incremento del racismo y la xenofobia en la Unión Europea (UE), alentados por la crisis, ponen en peligro la imagen del Viejo Continente como patria de la libertad y los derechos civiles.

Precisamente hoy, el Parlamento Europeo realizó un debate en su sede de Estrasburgo sobre este problema.

En ese sentido, el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso, subrayó que en Europa no hay cabida para la intolerancia. "En Europa todos deben respetar la ley y los gobiernos deben respetar los derechos humanos, incluyendo los de las minorías (...) el racismo y la xenofobia no tienen cabida en Europa", aseguró.

Por otra parte, la comisaria de Justicia de la UE, Viviane Reding, lamentó que una parte (17.500 millones de euros) de los recursos totales del Fondo Social Europeo (FSE) destinados a mejorar la integración de los gitanos en la UE no se hayan aprovechado de manera adecuada. Por ello, Bruselas reforzará el control del fondo, aseguró.

La comisaria luxemburguesa comentó, por otro lado, que Bruselas todavía no ha llegado a una conclusión definitiva sobre si las expulsiones de ciudadanos gitanos de Francia fueron o no legales. "El gobierno francés tiene todavía que responder a varias preguntas concretas", aseguró.

"La racaille", la "basura" de la periferia de París. La definición que daba Sarkozy hace cuatro años del colectivo de jóvenes de origen árabe que supuestamente propiciaba la quema de coches y otros actos vandálicos en las afueras de la ciudad-luz fue, quizás, el primer punto de inflexión de lo que vendría después: la cuna de las libertades se convertiría en el país que con mayor dureza está tratando a los inmigrantes.

A pesar de la reacción negativa del Parlamento Europeo a las primeras expulsiones de ciudadanos de etnia gitana de Francia, alegando problemas de seguridad nacional, este verano (boreal), y de que la Comisión Europea aseguró que "vigila de cerca" esa política de mano dura, el presidente galo no ha dado marcha atrás.

Sarkozy anunció que endurecerá el proyecto de ley de inmigración y seguirá expulsando gitanos. Además, quitará la nacionalidad a los ciudadanos de origen extranjero que atenten contra la autoridad y provoquen altercados de seguridad.

Pero la inflexibilidad e inusual dureza francesa con la inmigración ilegal no es un fenómeno aislado y exclusivo de la (de momento) "patria de la libertades".

Según una encuesta publicada hoy por el rotativo "Financial Times", en materia de inmigración existe un panorama desolador para Europa, especialmente para Reino Unido y España.

De acuerdo con ese estudio, cerca del 50 por ciento de la población de algunos de los mayores estados miembros de la UE creen que los inmigrantes están "perjudicando su calidad de vida".

Así, el 64 por ciento de británicos considera que el actual nivel de inmigración ha hecho de su país "un peor lugar para vivir". Para España, las cifras son igualmente preocupantes: los españoles son el segundo país de la UE, tras el Reino Unido, donde peor se valora a los inmigrantes.

Debido a la grave crisis económica que sufre España y al elevado nivel de desempleo (20 por ciento), la población española suele identificar la presencia de inmigrantes como "potenciales rivales" a la hora de competir por un puesto de trabajo.

El análisis demoscópico del rotativo muestra que el 67 por ciento de españoles cree que la inmigración supone un obstáculo para encontrar trabajo, mientras que un 32 por ciento piensa que cobra un sueldo más bajo debido a la elevada cifra de inmigrantes en el país.

En Francia, la encuesta revela que un 48 por ciento de ciudadanos cree que la inmigración tiene consecuencias negativas para la economía, y sólo un 26 por ciento cree que es algo positivo.

Todos esos guarismos resultan difíciles de aceptar, especialmente en Europa, cuna de la democracia, y sede, entre otras instituciones, del Tribunal Europeo de Derechos Humanos o del Parlamento Europeo, una institución que cada año concede el Premio Sajarov a quienes se han destacado en la lucha por las libertades y la tolerancia.

En ese sentido, el líder del grupo Liberal, la tercera fuerza en el Parlamento Europeo tras los conservadores y los socialistas, Guy Verhofstadt, fue hoy muy claro, al asegurar que "la crisis en Europa ha disparado el populismo, la xenofobia y el racismo".

El político belga consideró que "los valores fundamentales de Europa están amenazados" por esa nueva ola de racismo, cuyo origen, explicó, "es la grave crisis económica que sufre Europa".

"Espero que no volvamos a los tiempos más oscuros de nuestra historia", concluyó el líder de los Liberales en referencia al Holocausto judío de la Segunda Guerra Mundial, a manos de los nazis.

MADRID, 7 (ANSA) - Los sindicatos españoles Comisiones Obreras y Unión General de Trabajadores presentaron hoy ante el ministerio de Trabajo la convocatoria a una huelga general para el próximo 29 de septiembre, en protesta de una reforma laboral "inoportuna, injusta y lesiva".

Así se pronunció hoy el jefe de Comisiones Obreras, Ignacio Fernández Toxo, para quien la reforma del mercado de trabajo aprobada en julio pasado da un "poder coercitivo a las organizaciones empresariales que jamás habían soñado".

También esa reforma, según Fernández Toxo, "impulsa con renovados bríos la contratación temporal".

Por su lado, el secretario de Unión General de Trabajadores, Cándido Méndez, consideró que "nunca antes" se había producido en el país una "mezcla de imposición de decisiones de recortes de derechos de trabajadores y gasto público".

En ese sentido, estimó que la huelga es una necesidad para "que el futuro sea mejor, o al menos no sea peor que el presente ni el pasado".

El Ejecutivo español aprobó en mayo un plan de ajuste que implicó, entre otras cosas, reducciones de salarios de trabajadores estatales y recortes en obra pública.

Acompañado luego por una reforma laboral que contempla la posibilidad de que empresas acrediten pérdidas para justificar despidos, el llamado "plan de austeridad" significó también la suspensión de la revalorización de las pensiones.

SANTIAGO, SEP 7 (REUTERS) - El presidente chileno, Sebastián Piñera, envió el martes al Congreso modificaciones a la justicia militar, en un gesto que busca poner fin a una dilatada huelga de hambre de reos indígenas, acusados por delitos vinculados a defensa de tierras ancestrales.

Sin embargo, la iniciativa del gobernante de derecha no incluyó cambios a una polémica ley antiterrorista, criticada por grupos de derechos humanos, cuya reforma aún estaría preparándose.

El anuncio del mandatario ocurre luego de que la semana pasada instó a una treintena de indígenas de la etnia Mapuche -encarcelados por la justicia militar y civil- a deponer la protesta que cumple casi dos meses y prometió reformas para mejorar el proceso judicial.

"Lo que hoy día firmamos es un gran paso hacia la adecuación de nuestra justicia militar (...). El siguiente paso que daremos próximamente es perfeccionar sus normas orgánicas y sus procedimientos", explicó Piñera antes de firmar la propuesta.

El mandatario detalló que el proyecto separa los juicios a civiles de los tribunales militares, deroga el delito de desacato y establece protección a las fuerzas de orden, todas infracciones por las que son acusados los mapuches en huelga de hambre.

"Más de 4.000 causas que hoy día son conocidas por tribunales militares, muchas de las cuales afectan a activistas pertenecientes al pueblo o a la causa mapuche, pasarán a ser conocidas por tribunales civiles", apuntó.

Los mapuches están siendo procesados por delitos a la propiedad pública y privada. La mayor etnia indígena del país reclama el derecho de recuperar tierras que le pertenecen desde tiempos ancestrales en el sur del país.

Piñera prometió que en los próximos días se enviará el otro proyecto que busca "perfeccionar" la ley antiterrorista en la que se tipificarían los delitos y se racionalizarían penas para adecuarlas al resto de la legislación local.

Además, reiteró su llamado a los mapuches a "que depongan su actitud y que retomen cuanto antes el camino del diálogo y el camino del Estado de derecho", además de pedir a las iglesias su intervención para buscar solución a la crisis.

Un centenar de mapuches estaría encarcelado o condenado bajo ley antiterrorista.

Durante una audiencia en la víspera, tres de los comuneros mapuches acusados por delitos calificados como terroristas sufrieron descompensaciones y tuvieron que ser trasladados para recibir atención médica.

Algunos otros han presentado deterioro de su estado de salud en los últimos días.

La polémica ley antiterrorista fue aprobada durante la dictadura del general Augusto Pinochet, quien gobernó al país sudamericano entre 1973 y 1990.

WASHINGTON (AP) _ Ahora resulta que la política estadounidense, concentrada en la situación sombría de la economía nacional, es irónicamente un sector inmune a la recesión, que maneja dinero a manos llenas.

Las elecciones nacionales de este año viven una auténtica fiebre de dinero, con una recaudación de fondos y una cifra de gastos sin precedentes en una contienda decisiva por el control del Congreso regida por un reglamento

más relajado pero todavía confuso sobre las finanzas en la campaña.

Con base en los recientes informes financieros de los partidos, los candidatos para escaños vacantes en la Cámara de Representantes y el Senado en este ciclo de elecciones federales recaudaron casi 1.200 millones de dólares, muy por encima del ritmo registrado en los comicios de 2008, 2006 y 2004.

Las contiendas para gobernador en 37 estados _más de la mitad de las campañas por curules_ también están imponiendo récord en la recepción de fondos. La multimillonaria republicana Meg Whitman va a la cabeza, al inyectar 104 millones de dólares de su propia fortuna para la campaña en busca de la gobernación de California.

"Podríamos estar en camino del ciclo más caro de todos, incluso más que de 2008, lo cual es verdaderamente difícil de creer", expuso Michael Toner, un abogado especializado en las finanzas de campaña en la firma Bryan Cave y ex presidente de la Comisión Electoral Federal.

Las amargas luchas interpartidistas, alrededor de un centenar de contiendas por la cámara baja y un gran número de curules vacantes, así como los tempranos ataques entre aspirantes, han generado una demanda cada mayor de dinero.

Los partidos nacionales compiten por los dólares con grupos fuera de la política tradicional y sus contribuyentes generalmente anónimos, y mientras los demócratas llevan la ventaja a nivel de los partidos nacionales, los grupos de tendencia republicana parecen llenar sobradamente el hueco.

El dinero ha estado fluyendo hacia los campos de la batalla política desde principios de año, pasando desde los comicios especiales para el Senado en Massachussets y las primarias demócratas por una curul senatorial en Arkansas, hasta la contienda para gobernador de Florida y las luchas para la gobernación y el Senado en California. El gasto es volcado ahora hacia los comicios nacionales.

Millones de dólares son vertidos a las campañas que han estado dominadas por las discusiones sobre la prudencia fiscal del gobierno. Cualquier pudor de restricciones se evapora cuando se trata de ganar elecciones.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henríquez Menoyo **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
